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COMUNE DI  PALERMO
TERZA CIRCOSCRIZIONE

CONSIGLIO DI  CIRCOSCRIZIONE

DELIBERAzioNE  No    Z3Z

XSeduta:  ordinaria

OGGETTO: Ai}i}rovazione verbale relativo alla seduta del  26/09#019

L'anno duemi]adiciannove  il giomo
~2        deimesedi#

Seduta: pubblica di prosecuzione

a[]eorejà2Lqìnpa[ermo,ne][asa[aconsì]ìarede[]asede
Circoscrizionale sita in via F.sco La Colla n. 48 si è riunito, in seduta pubblica, i| Consi

dal presideàte con awiso no À 32. 6 o
io Circoscrizi convocato a noma delle

vigenti nome di legge statutarie e regolamentari, s- del  a >-
Dal  verbale  della  seduta,  al  momento  dell'adozione  del  presente  prowedimento,  il  Consiglio
composto di seguenti Consiglieri:

Circoscrizioiiale  risulta

11  Presidente Presenti Assenti

1 Santangelo Antonino X
I Consiglieri

2 Adelfio Giovanni X
3 Bruschetta Saverio X
4 Gulemi Andrea ¥\\
5 Ilardi Alftedo X
6 Prester Antonino X
7 Quartararo Giuseppe X
8 Rappa Giovama X
9 Tarantino Salvatore X`
10 Terranova Francesco X

TOTALE No
¥V 3
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IL CONSIGLI0 DELLA 111 CIRCOSCHZI0NE

Visto l'allegato verbale della seduta del consiglio circoscrizionale del 26/09/2019

Datoattochelostessoècorredatodelparerediregolaritàtecnicaprescrittodall'art.1dellaL.R.48/1991,
successivamente sostituito dall'art.12 della L.R. 23 dicembre 2000,  n.30.

Dopo lettura dello stesso ed opportuna discussione;

Ritenuto che il verbale di che trattasi è meritevole di approvazione;

Con
scrutatori:,;::;,izjiìl,tiÈ:i`j=-r±g=pEà#i=iùL:=h=l,=`,===ri---
il risultato è il seguente:

Presenti               no  +

votanti              no t

Voti favorevo|i  n° P

Astenuti             no /

Voti contrari     no

DELIBERA

11 verbale del 26/09/2019 è approvato all'unanimità/maggioranza, alla presente

deliberazione .
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COMUNE DI PALERMO
AREA DELLA CITTADINANZA

•  SEITORE PARTECIPAZIONE ISTITUZIONALE  .
AITIVITA' CIRCOSCRIZIONI
TERZA CIRCOSCRIZIONE
Verbale del 26/09/2019

L'anno 2019, il giomo ventisei del mese di Settembre, alle ore 8,30, in Palemo,

nella   sala   delle   adunanze   Consiliari   della   sede   circoscrizionale,   sita   in   via

Francesco La Colla n.° 48/52, si è riunito il Consiglio Circoscrizionale della Terza

Circoscrizione, convocato a noma delle vigenti nome statutarie e regolamentari,

dal  Presidente,  con  avviso  prot.  n.°  980189  del  10/09/2019,  per  procedere  alla

trattazione degli argomenti all'O.d.G.

Presiede la seduta il  Presidente Antonino Santangelo.

Partecipa, in qualità di Segretario, la Dott.ssa Maria Concetta Calderone.

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica.

11 Presidente,  alle ore  8,30,  apre  la seduta e procede  alla chiama dell'appello:

risultano,. pertanto, presenti i Sigg. Consiglieri: Adelfio, Bruschetta, Gulemi, Ilardi,

Prester,   Rappa,   Santangelo,   Tarantino   e   Terranova.   Risultano   presenti   9

Consiglieri.

Veriftata  la  presenza  del  quorum  strutturale  per  la  validità  della  seduta,  il

Presidente   pone   in   votazione   il   Collegio   degli   scrutatori   nell`e   persone   dei

Consiglieri:  Adelfio,  Rappa  e  Tarantino.  La  nomina  dei  suddetti  scrutatori  è

approvata all'unanimità dei presenti.

11    Presidente    .passa    alla    trattazione    del    1    punto    all'O.d.G.,     ovvero
"Com#77z.cczzz.o7%.  c7e/  Presz.c7e77fe ",   indi  dà  lettua  di  unà  richiesta,  indirizzata  al

Presidente    dal  Consigliere  Bruschetta,  per  essere  inviata  successivamente  alla

RAP , aNexThe per ogge"o CCRichiesta pulizia e diserbo in Via Anna Nicolosi Grasso,

traNersa di Via Paratore, quartiere OretQ"

Alle   ore   8,45    entra   il   Consigliere   Quartararo.    Risultano   presenti    10

Consiglieri.

Alle ore 8,50 esce il Consigliere Terranova. Risu]tano presenti 9 Consiglieri.
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11     Presidente   dà  comunicazione   dell'avvenuto   incontro      con  1'Assessore

Giuseppe  Mattina,  la  Dott.ssa  Patrizia  Arena,  Dirigente  del  Servizio  Attività

Delegata  Circoscrizioni,  e  il    Dirigente  del  Settore  Partecipazione  lstituzionale,

Dott. Leonardo Brucato, durante il quale  è stato comunicato  che le circoscrizioni

si  occuperanno  della  gestione  dei  tributi,  utilizzando  il  personale  di  cui  ogni

circoscrizione   dispone.   E'   stato   evidenziato   da  tutti   i   Presidenti   che   già  le

circoscrizioni sono in sofferenza per mancanza di personale.

11  Presidente  prosegue  affermando  che,  le  circoscrizioni  vengono  prese  in

considerazione nei momenti di difficoltà, perché lo scopo dell' amministrazione è

quello  di  recuperare  i  72  milioni  di  euro  di  evasione  dalla    tassa  smaltimento

rifiuti.   E   stato   chiesto   di   prendere   in   considerazione   l'effettuazione   dello

straordinario per i dipendenti, ma la risposta da parte dell'Assessore è  stata che

mancano le risorse economiche.

Alle  ore  9,05  entrano  in aula il Presidente dell'Azienda RAP, Dott.Giuseppe,

Norata, il Presidente della Re.Se.T., Ing. Antonino Pemiciaro, e il Dott. Pensabene

della Re.Se.T., giusto invito della Presidenza, prot. n.°  980154  del 10/09/2019.

11 Presidente ringrazia gli  intervenuti,  evidenziando  che, per la prima volta in\

aula,  sbno  presenti  i  vertici  di  due  aziende  partecipate,  un  segnale  forte  per  il

territorio.  L'invito  è  stato  motivato  dal  nuovo  piano  di  collaborazione  tra  le

ciróoscrizioni e le partecipate, con lo scopo di instaurare un rapporto diretto. Nel

2012 il Consiglio  ha  presentato una relazione sugli interventi che non è  mai stata

accolta. Si "ole capire, continua il Presidente, se esista  ma programmazione o se

persistono   difficoltà:   in  ogni   caso,   si  deve   fare  in  modo  di  poter  lavorare

sinergicamente. Si vede quotidianamente che alcune strade  vengono pulite mentre,

invece, altre  sono completamente abbandonate. 11 Consiglio vuole conoscere se si

lavora secondo una programmazione o si interviene solo sulle emergenze.

Interviene il Consigliere Gulemi,   che ringrazia gli ospiti per la loro presenza,

specificando     che,  fino  al  2018,  le  cose  fiinzionavano  e  tutte  le  aree    verdi

venivano curate;  oggi non è più così, a damo del decoro urbano. La     Re.Se.T.



cura alcune aree del nostro territorio ma ne trascura altre, come, ad esempio, Via

Ortigia,   Via   del   Pellicano   e   Via   del   Volpino   che,   pur   avendo   le   stesse

caratteristiche di quelle curate, non vengono prese in considerazione. Si sono fatte

diverse segnalazioni ma senza alcun esito. .La zona del Ponte Bonagia, omai da

parecchio  tempo,  non  viene  più  pulita  e,  oggi,     è  piena  di  verde  infestante.

Riferisce di essersi recato presso l'asilo nido di Via dell' Emellino, a seguito delle

segnalazioni  fatte  dei  genitori,  che  lamentano  il  mancato  diserbo  del  giardino

appartenente al nido. In tale occasione, ha riscontrato  che, nel giardino, insiste una

folta Vegetazione infestante e, pertanto, si rappresenta la necessità che quest'area

venga  bonificata  per  questioni  di   decoro   e   di   igiene  pubblica.  La  Re.Se.T.

dovrebbe garantire questi   servizi. Chiede   la presenza degli lspettori Ambientali

per vigilare  sul territorio.

Prende la parola il Consigliere Quartararò, che esordisce anch'egli ringraziqndo

per la partecipazione  i  convenuti,  ma ribadisce  quanto  detto  dal  collega:  fmo  a

qualche tempo fa èsisteva una programmazione sistematica e  infatti le  aiuole e gli

spartitraffico   venivano   curati. Oggi non è più così, anche se, va detto che nelle

scuole la manutenzione è continua, pu se a  rilento.

S'inserisce  nel  dibattito  l'Ing.  Pemiciaro,  che  fa presehte  che  il  contratto  di

servizio   prevedeva lo stanziamento di 42 milioni di euro per il fabbisogno della

città di Palermo, ma 1'amministrazione ne ha stanziato soltanto 33, per cui a causa

dei 9 milioni mancanti, si ha una riduzione di prestazioni e molti servizi risultano

scoperti. Alcuni progetti, tra cui rientrano le scuole,  sono finanziati e prevedono

proprio  la  manutenzione  del  verde  nelle  scuole.  E'   stato  fatto  un  piano  con

l'Assessore  Marano  e  le  256   scuole  sono   state  completate  prima  dell'in.izio

dell'amo scolastico.

Prende la parola il Consigliere Quartararo, che ribadisce che le aree verdi vanno

manutenzionate,  bisogna  curare  il  decoro,  soprattutto nei    siti  sensibili  come  le

scuole, perché, spesso, 1ungo i muri di cinta delle scuole, vengono posizionati tamti

cassonetti  accanto  ai  quali  vengono  abbandonati  un  numero  enorme  di  rifiuti
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ingombranti, che trasformano il sito in una vera discarica che, oltre ad essere un

danno  sul piano  della qualità e  dell'immagine,  è  anche un potenziale pericolo  e

rischio    anche  per  le    classi  che  si  affacciano  su  quell'area,  come  per  esempio

awiene per la scuola Campisi. Continua affermando che il decoro e il diserbo nel

nostro territorio  presentano diverse criticità come awiene per Via Oreto, strada di

accesso alla città.

Interviene   il Consigliere Bruschetta, affemando che tante problematiche sono

state evidenziate, ma  il problema degli ingombrati è drammatico. Dichiara di aver

formulato ben 4 solleciti con cui si chiedeva la rimozione di materassi che, da 4

mesi si trovano in Via Oreto, vicino la famacia. Chiede, inoltre, notizie riguardo

al centro di raccolta che dovrebbe  sorgere in via Oreto.

S'inserisce  il  Consigliere  Tarantino,  che  "ole  porre  l'attenzione  sui  servizi

della città. Si sofferma sullo svuotamento delle campane per la raccolta di carta e

plastica   che   non   avviene    sistematicamente   e,   di    conseguenza,    si   assiste

all'abbandono  dei  rifiuti  attomo  alle  campane.  Lo  spazzainento  è  carente,  non

esiste  un.a programmazione e si vedono operatori sempre nelle stesse zone mentre

ci   sono  vie     completamente  abbandonate.  Altra  problematica  sono   i  cestini
\

gettacarta, che spesso non vengono svuotati. Chiede che lo svuotamento avvenga

settimanalmente. Evidenzia anche che il diserbo avviene con difficoltà, non esiste

prógrammazione e il territorio non viene analizzato per cui si creano vere e proprie
"p7~crferz.e ".  Bisogna fare un piamo per le scuole:  infatti, vicino  le scuole, dove ci

sono  marciapiedi  completamente  dissestati   e  ricoperti  di  rifiuti   ingombranti,

sarebbe    opportmo    organizzare    un   piano    di    interventi,    che    preveda    la

riqualificazione di tutte le zone vicino alle scuole.

Prende    la   parola   la   Consigliera   Rappa,    che   vuole   porre    l'attenzione

sull'abbandono de.i rifiuti ingombranti in via Oreto bassa e in Via Sebastiano La

Franca,  divenute  delle  vere  e  proprie  discariche  a  cielo  aperto.  I  Vigili  Urbani

dovrebbero vigilare su tale fenomeno e  punire gli incivili con sanzioni pecuniarie,

tali da essere un esempio per evitare il ripetersi del fenomeno. Riferisce che è stato



effettuato il diserbo in Via Stazzone ma, lungo la via, sono stati lasciati cumuli di

erbacce:  vorrebbe capire il perché.

Interviene   il   Dott.   Pemiciario,   che   specifica   che   il   diserbo   è   un'attività

contrattualizzata   tra   la   Re.Se.T.   e   l'amministrazione:   esiste   un   accordo   di

collaborazione con la RAP per raccogliere  i cumuli di erbacce ma, attualmente,  i

mezzi a vasca e sono limitati. Per quanto riguarda la potatura di erbacce, ,i cumuli

vengono  conferiti  al  vivaio  comunale.  11  verde  misto,  invece,  va  conferito  alla

discarica   di Bellolampo.

11  Dott.  Norata  evidenzia  che  i  rifiuti  dello  spazzamento  non  possono  più

entrare  nella discarica. La  gestione dei rifiuti è una materia molto complessa. La

chiusura della sesta vasca ha comportato un problema oggettivo.

11 Consigliere llardi chiede notizie sulla 7° vasca.

11 Presidente Norata ringrazia il Consiglio per l'invito e vuole soffemarsi ``sulla

chiusura della sesta vasca che ha comportato sanzioni e awisi di garanzia  ma la

città non poteva restare  in  quella  situazione.  Attualmente,  ci  sono  circa  30.000

tomellate  di  rifiuti.  La  discarica `'è  chiusa  da  due  mesi.  E'  la  prima  volta  che

Palemo  è  senza discarica e  i  rifiuti  devono   essere portati  fino  a Catania.  Si  è\

parlato.degli    ispettori ,ambientali,  ma  la  figura  ancora  deve    essere    istituita;

inoltre, si è parlato del sanzionamento per chi viene colto in flagrante, ma c'è da

studiare una fomula per  le misure di compensazione: nel 2018 è stato avviato un

piano  straordinario  per  i  rifiuti  ingombranti  ed  è  stato  raccolto  il  doppio  delle

tomellate  rispetto  all'anno  precedente.  Sono  stati  intercettati  diversi  mezzi  che

vengono a conferire in città. 11   Centro raccolta può essere il primo segnale.  Si è

studiato il piano dei centri raccolti e ne sono stati aperti  altri 2; la programmazione

dell'apertura dei centri è stata portata da s  a 20. Due  sono già attivi ed entro la

prima  settimana  di  ottobre  aprirà  anche  quella  di  Nicoletti,  in  zona  Partanna  -

Mondello. 11 prossimo obiettivo è Oreto, in un sito confiscato alla mafia che, con

pochi interventi,  aprirà  e da cui verrà  effettuato anche il trasbordo del vetro che,

attualmente, si fa a Marsala. Di cestini gettacarta a Palemo  ne sono stati installati
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1200  e  un  operatore  svuota   120  cestini,     per  cui  occorrerebbero  almeno  un

centinaio  di  operatori  ma,  purtroppo,  l'azienda  sofffe  di  una  grave  carenza  di

personale:   in   tre   anni   ci   sono   stati   500   pensionamenti.   L'azienda   si   sta

riorganizzando,  sta  cercando  di  risolvere  il  problema  dell'inidoneità,  totale  o

limitata, da parte dei dipendenti. Verranno effettuate verifiche di mansionamento

relative  al  personale.  E'   stato  comunicato  ai  sindacati  che  il  personale  verrà

sottoposto   a  visita  dalla   Commissione  Medica  dell'ASP   e,   se  non  risulterà

efficiente  verrà  licenziato.  Esiste  carenza nello  spazzamento:  oggi  sono  100  gli

operatori addetti a tale servizio ma in alcuni quartieri non ci sono più operatori. Le

zone  A  devono    essere  assistite.  E'  stato  messo  a  punto  un  nuovo  piano  di

spazzamento con circa 70 itinerari.

Per quanto conceme la problematica della 7° vasca, il Dott. Norata riferisce che

occorre tempo per costruirla e che doveva essere consegnata a gennaio 20|8 ma,

per varie vicissitudini burocratiche, ciò purtroppo non è awenuto.
La Regione Sicilia, in una conferenza di servizi tenutasi a luglio del 2018, aveva

stabilito   che   si   doveva  procedere   con  la  gara  di   appalto   ed  individuare   il

progettista: ancora ad oggi si registra,  nonostante la Regione abbia avuto i progetti
\

redatti  dal  personale  RAP,  la  mancanza  di  espletamento  delle  procedue  per

l' individuazione del progettista e del conseguente appalto.            `
''11 Dott. Pemiciaro affema che l'azienda ha lavorato sia per la ristrutturazione

aziendale che per la riduzione del personale in organico, in quanto vi è stato, da

parte    dell'arministrazione,    un    notevole    ridimensionamento    delle    risorse

economiche disponibili. Sono stati messi in atto vari progetti di riqualificazione, di

diserbo  e  pulizia  del  verde,  che  riguardano  diverse  aree  della  città,  come  ad

esempio  la Favorita,  le borgate marinare,  le ville  storiche,  1a zona del Roosvelt,

che sono tutti progetti fmanziati dal  "Pczffo per z./ S#d".  Continua dicendo che la

situazione  del personale non  è  facile,  in  quanto,  su 260  dipendenti  di  categoria

operaia,  130 lavorano negli uffici a Causa di inidoneità e limitazioni varie, il 60%

del  personale  Re.Se.T.  ha  più  di  50  anni  e,  naturalmente,  non  risultano  molto ±
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efficienti  per  essere  impegnati  in  lavori  particolamente  usuanti;  tutto  questo,

unito  anche  alle poche risorse  economiche,  crea una situazione  carente,   poiché

l'azienda si muove spesso sulla gestione delle emergenze, che diventa. un impegno

nei  limiti  del  possibile,  poiché  non  tutti  gli  interventi  che  vengono  richiesti  si

riescono   ad  espletare   e   bisogna  dunque   scegliere   gli   interventi  più  urgenti.

L'obiettivo, pertanto,  deve essere anche quello  di mantenere  in equilibrio  i  costi

dell'azienda  con  i   servizi  da  svolgere.   Entro  quest'anno   si  deve  rivedere  il

contratto di servizio.

Alle ore 10,38 esce il Consigliere Prester. Risultano presenti s Consiglieri.

11 Consigliere Gulemi chiede al Dott. Pemiciaro di individuare una persona che

faccia da tramite per trovare una soluzione relativa al diserbo e pulizia delle aree

verdi  che  non  sono  contrattualizzate  com.e,  ad  eseriipio  le  già  citate  Via  del

Pellicano, Via Ortigia e Via del Volpino.

11 Dott. Pemiciaro ribadisce che si può intervenire solo càmbiando il contratto di

servizio e si potrà procedere solo se verranno inserite anche le aree in questione.

11 Presidgnte sospende la seduta al,Jé

alderone

il Consigliere più anziano per voti, Alfr

Partecipa, in qualità di Segretario, la Dott.ssa Maria Concetta Calderone.

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica.

11  Presidente,  alle  11,20    riapre  la  seduta  e  procede  alla  chiama  dell'appello:

risultano, pertanto, presenti i Sigg. Consiglieri: Ilardi, Rappa e Quartararo.

Verificata  la  mancanza  del  quorum  strutturale  per  la  validità  della  seduta  il

Presidente  rinvia di un'ora la seduta,J',.``,.t:£

IIS
Maria Co

Alle ore

retario
a Calderone

2,20 si riapre la seduta: risulta presente il Consigliere Quartararo.

¢
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Verificata  la mancanza del  quorum  strutturale  per la validità  della  seduta,  la

stessa è rinviata alle ventiquattrore del giomo successivo.

Maria



Ietto, approvato e sottoscritto

CERTIFICATO DI PUBBLICAZI0NE

11 Sottoscritto attesta che copia della presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo di questo  Centro Civico dal

primo giomo festivo, a tutto il decimo giomo successivo.

Palemo, li
IL SEGRETARIO

CERTIFICAT0 DI PUBBLICAZIONE

Copia della presente Deliberazione, è stata pubblicata all'Albo Pretorio di questo Comune dal

successivo.

Palemo, lì

_ì:  --,t:-t a tutto il decimo giomo

IL SEGRETARIO COMUNALE

DICIIIARAZI0NE DI ESECUTIVITA'

La  presente  Deliberazione  è  divenuta  esecutiva  il a  seguito  di  pubblicazione  all'Albo  Pretorio  ed  all'Albo  della

Circoscrizione come sopra certificato; ai sensi del combinato disposto degli art.34 del Regolainento per il Decentramento, e 68 comma 2

dello Statuto

Palemo, lì

IL SEGRETARIO


